

Un 50%  
de avance  
presentan obras  
de la futura  
Biblioteca  
Municipal



Pág. 3

Alegria y juegos  
colmaron las  
celebraciones  
en el Día de la  
Niñez



Págs. 4 y 5



# Noticias CHIGUAYANTE

Agosto 2025



VERSIÓN  
DIGITAL

Pág. 6

## COMIENZA ESTUDIO PARA UN PARQUE URBANO de más de tres hectáreas en borde río

Pág. 3

APS Universal:  
salud primaria para  
todos en Chiguayante

Pág. 6



Aniversario Sala de  
Grabación: un año  
de música local

## EDITORIAL

## Un proyecto de futuro para Chiguayante

Recentemente, junto al ministro de Bienes Nacionales, Francisco Figueroa, y otras autoridades regionales, anunciamos la elaboración de un Plan Maestro para un terreno de 3 hectáreas ubicado frente a Lonco en nuestra comuna. Este proyecto, financiado por Bienes Nacionales con una inversión de 120 millones de pesos, se licitará durante el segundo semestre de este año y tendrá como objetivo diseñar una propuesta integral para este gran espacio de Chiguayante.

¿Qué visiones hay para este terreno? En primer lugar, contemplamos un gran parque urbano para nuestra comuna y toda la provincia de Concepción, que refuerce nuestra relación con el medio ambiente y nos brinde un espacio público destinado a la vida en comunidad. Además, según la planificación de EFE, se construirá una estación del Biotrén que facilitará el acceso de todos los vecinos y vecinas a este parque, fortaleciendo así el transporte público en nuestra comuna. Sin embargo, esto es solo el punto de partida de un proyecto mucho más ambicioso.

La extensión de este terreno nos permite imaginar múltiples oportunidades, siempre manteniendo expectativas realistas, pero sin dejar de lado los anhelos de nuestras chiguayantinas y chiguayanti-



Jorge Lozano Z.  
Alcalde de Chiguayante

nos. ¿Por qué no soñar con una facultad o sede de alguna entidad de educación superior, o una nueva infraestructura pública para organizaciones sociales, o incluso un recinto de salud? Las posibilidades son muchas, y este Plan Maestro será la hoja de ruta para materializarlas.

Por eso, vecinos y vecinas de Chiguayante, les invito a ser parte activa de este proceso. Cuando inicien las etapas participativas, es fundamental que asistan y comparten sus ideas. Las políticas públicas solo logran responder a las verdaderas necesidades de la comunidad cuando cuentan con la voz de sus habitantes. Juntos y juntas, construiremos este proyecto de futuro.

Para nuestra administración, es prioritario atender las urgencias de la comuna, pero también trabajar en visiones a largo plazo que transformen nuestro territorio. Este Plan Maestro representa una oportunidad única para sentar las bases de un Chiguayante más verde, conectado y con mejores oportunidades. No dejemos pasar este momento histórico: sumémonos todos y todas a hacer realidad este gran sueño.

# PERMISO DE CIRCULACIÓN

**01 AL 31 DE AGOSTO**

**DESDE EL 18 DE AGOSTO SE DESPLEGARÁN MÓDULOS DENTRO DE LA COMUNA**

TAMBIÉN PUEDES PAGAR TU PERMISO DE CIRCULACIÓN EN:  
[www.chiguayanteenlinea.cl](http://www.chiguayanteenlinea.cl) O [www.biobiochile.cl](http://www.biobiochile.cl)

2DA CUOTA  
Patente



# En diciembre, Chiguayante contará con una de las bibliotecas más modernas del Biobío que rescata el patrimonio textil de la comuna

**U**n 50% de avance presentan las obras de la futura Biblioteca Municipal de Chiguayante, la que se convertirá en una de las más grandes y modernas de la región del Biobío, y que destaca por rescatar el legado patrimonial de la emblemática industria textil de la

comuna.

La iniciativa, financiada por el Gobierno Regional con una inversión superior a los \$2.053 millones, contempla la reutilización de dos bodegas de la ex Fábrica de Tejidos Caupolicán, ícono histórico y productivo del pasado industrial de Chiguayante.



El alcalde Jorge Lozano inspeccionó en terreno los avances junto a representantes de la empresa Solcrein, a cargo de la obra, y valoró la proyección cultural y comunitaria de este espacio. "Esta biblioteca representa una forma distinta de ver nuestra ciudad y el desarrollo de nuestra comunidad. La lectura y la cultura deben estar siempre presentes, y esta obra será una de las más importantes de la región. Estará al servicio de todas y todos. Además, destacamos el buen trabajo que ha hecho la empresa constructora, lo que nos da tranquilidad de que estamos avanzando por el camino correcto", indicó el jefe comunal.

El diseño del proyecto contempla, además de las dos naves principales restauradas, una plaza pública de acceso, cafetería, patio lateral de lectura, patio interior para cuentacuentos, lectura al



aire libre y zona de estacionamientos. Todo ello, en un terreno ubicado en calle Las Araucarias N°6, que forma

parte del centro cívico de la comuna.

La apertura de esta moderna biblioteca está proyectada

para diciembre de este año, y busca convertirse en un nuevo hito cultural y patrimonial para Chiguayante y la región.

## Un paso histórico para el borde fluvial de Chiguayante

**C**on la presencia del ministro de Bienes Nacionales, Francisco Figueroa; el alcalde de Chiguayante, Jorge Lozano; y diversas autoridades regionales, se anunció oficialmente el inicio del Plan Maestro para el borde del río Biobío, frente al sector Lonco.

El estudio, financiado por el Ministerio de Bienes Nacionales, contempla una inversión de \$120 millones y tendrá como objetivo definir el uso de suelos de más de tres hectáreas para la construcción de un parque urbano de alto estándar, pensado como un nuevo pulmón verde para la intercomuna.

La iniciativa responde a una sentida demanda de la comunidad, que por años ha

solicitado aprovechar el potencial paisajístico y natural de este sector. El proyecto se enmarca en una visión intercomunal, conectando a Chiguayante con la red de espacios públicos ribereños del Gran Concepción, y contemplará un proceso de participación ciudadana que permitirá recoger las ideas, necesidades y sueños de vecinos y vecinas.

Según las estimaciones, la elaboración del Plan Maestro se desarrollará en un plazo de entre 9 y 12 meses, y marcará el punto de partida para una intervención de largo plazo que, además de mejorar la calidad de vida de los habitantes, contribuirá a potenciar la identidad local.



## Chiguayante celebró el Día de la Niñez con entretenimiento, cultura y apoyo al comercio local

Con actividades llenas de color, música y sonrisas, Chiguayante celebró a lo grande el Día de la Niñez, reuniendo a cientos de familias en espacios pensados para el disfrute y bienestar de los más pequeños.

La Plaza Cívica fue escenario de la Feria de la Niñez, que durante dos jornadas congregó a 150 emprendedores locales y a más de 2 mil visitantes. La actividad, organizada por la Oficina de Fomento Productivo, combinó comercio, arte y recreación, ofreciendo desde yoga infantil, juegos interactivos

y clases de cocina, hasta espectáculos de magia, K-POP y una aplaudida presentación de la agrupación de danza Antulaf.

Por su parte, el gimnasio del Liceo Obispo San Miguel se transformó en un verdadero parque de diversiones con juegos inflables, shows infantiles y pintacaritas, actividad organizada por la Dirección de Desarrollo Comunitario y la Oficina Local de la Niñez. La iniciativa buscó promover y proteger los derechos de niños, niñas y adolescentes, entregando un espacio seguro para el encuentro familiar.



El alcalde Jorge Lozano compartió con los asistentes y destacó que ambas actividades reflejan el compromiso municipal con el bienestar y la felicidad de la niñez, fomentando además la economía local y la participación comunitaria.



El baile a cargo de pequeñas y alegres bailarinas no pudieron faltar en esta celebración.



Espectáculos infantiles y diversos juegos inflables dieron vida a la jornada en el gimnasio del Liceo Obispo San Miguel



En imágenes, algunas de las alegres familias que celebraron a lo grande en las actividades, que el municipio preparó para celebrar a los regalones de la casa.



# Chiguayante avanza en importantes hitos para mejorar la calidad y el acceso a la salud primaria

**M**ejorar la atención y el acceso a la salud primaria, son ejes de la administración del alcalde de Chiguayante, Jorge Lozano, que se reflejan en importantes pasos en esta materia.

Al compromiso de autoridades para reponer el Cesfam Chiguayante, que permitirá

abordar la sobredemanda que atiende este recinto, y gestiones para una eficiente entrega de horas médicas, que elimine filas a tempranas horas de la mañana; se suma la reciente incorporación de la comuna a la Atención de Salud Primaria Universal (APS-U), con la inscripción de

los primeros usuarios.

Con este hito, Chiguayante es la segunda comuna de la región en adscribir a este modelo del Ministerio de Salud, que garantiza la atención para todas las personas, independiente de su previsión, y que busca brindar un servicio preventivo y de calidad que contribuya a mejorar la salud de las personas.

“Una de las prioridades para nuestra comuna, es mejorar la atención de salud que entregamos en los cuatro Cesfam, de Leonera, Chiguayante, Valle la Piedra y del sector de Pinares. Creemos que es posible desarrollar esta política de buena forma y que, en la medida que todos aportemos, sin lugar a dudas, tendremos una salud mejor en nuestra comuna y en el país”, dijo el alcalde de Chiguayante, Jorge Lozano.

La implementación de la APS Universal tiene el potencial de incorporar a 12 mil nuevos



usuarios de Chiguayante, y a ella se pueden sumar personas de FONASA, ISAPRE, DIPRECA Y CAPEDRENA.

Profesionales de la Dirección de Salud están recorriendo distintos sectores de la comuna para facilitar el proceso de inscripción, también se puede hacer directamente en el CESFAM más cercano.

## Sala de Grabación Municipal cumple un año de funcionamiento

**C**on más de 40 producciones realizadas, la Sala de Grabación de Chiguayante, se ha convertido en un espacio habilitado por el municipio para fomentar la creación musical y cultural local.

Durante este primer año, el estudio ha realizado grabaciones, ecualizaciones, arreglos y creación de obras musicales de manera gratuita, en colaboración con diversos artistas de la comuna.

La sala funciona de lunes a viernes, entre las 9:00 y las 17:30 horas, y está orientada a vecinas y vecinos que deseen desarrollar propuestas musicales en un espacio profesional y de libre acceso.

La Sala de Grabación Municipal está ubicada en Orozimbo Barbosa 294. Para agendar una sesión, las personas interesa-



das pueden escribir al correo electrónico: [saladegrabacionchiguayante@gmail.com](mailto:saladegrabacionchiguayante@gmail.com)

## Compromiso con la inclusión: terapias fonoaudiológicas gratuitas apoyan a niños con Síndrome de Down

**E**l anuncio fue en la conmemoración del Día del Síndrome de Down cuando el alcalde, Jorge Lozano, entregó una muy buena noticia para las familias con niños y jóvenes con esta condición.

Desde entonces, son 14 niños y familias que han accedido a terapias fonoaudiológicas de la Oficina de la Discapacidad, como parte de un programa municipal gratuito, que es pionero a nivel regional.

Las terapias están destinadas a personas entre los 0 y 17 años quienes, dada las particularidades de su anatomía, pueden presentar trastornos del habla y del lenguaje.

Para acceder a estas atenciones el único requisito es contar con residencia en Chiguayante y dirigirse a la Oficina de la Dis-

capacidad en calle Herrera N° 100, sector Papen (ex Escuela Alemana), para su inscripción.



## La comuna continúa su desarrollo

El avance de Chiguayante se manifiesta en distintos aspectos de la vida comunitaria, tal como lo demuestran las siguientes actividades.



268 notebooks fueron entregados en la comuna, gracias a la Beca Acceso TIC 2025, dirigidos a alumnos de 7º básico de establecimientos públicos y particulares subvencionados, con el fin de reducir la brecha digital y potenciar sus habilidades con el uso de tecnologías.



La Sala de Artes Escénicas se llenó de magia con la gala "El Lago de los Cisnes y otros maestros", que marcó el emocionante debut de los alumnos y las alumnas del taller de ballet de nuestra Casa de la Cultura.



Una jornada de reflexión y acompañamiento espiritual para personas mayores del hogar "Mi Familia", realizó la Oficina de Asuntos Religiosos y alumnos y monitores de la Academia de Música y Coro Religioso.



Artesanos y manualistas de Chiguayante participan en una exposición en el hall del aeropuerto Carril de Sur, oportunidad que les permite visibilizar sus trabajos de manera masiva. La exposición estará disponible hasta el 01 de septiembre.



La Agrupación de discapacidad Colores del Alma realizó una muestra de las delicias aprendidas en el Taller de Cocina, instancia que, con el apoyo del municipio, pretende abrir nuevos espacios para fomentar la inclusión e integración.



La fe al servicio de la comunidad y el llamado a la unidad y a trabajar todos por Chiguayante, fueron los ejes que el alcalde, Jorge Lozano, planteó a líderes religiosos en el primer encuentro, que convocó a representantes de diversos credos.

## Celebramos a los campeones comunales de cueca y a las personas mayores

Los mejores atuendos y pasos, y un ambiente lleno de música, tradiciones y folclor, pusieron la nota alta en el Campeonato Comunal de Cueca, organizado por la Oficina de Personas Mayores, que coronó a Silvia Gatica y Carlos Santana como los flamantes campeones. Esta pareja cuequera representará a Chiguayante en la fase provincial de este certamen, que se desarrollará este mes en Concepción.

La Municipalidad de Chiguayante y el alcalde Jorge Lozano asimismo felicitaron a los demás parti-

cipantes, por poner en alto el valor de las agrupaciones y personas mayores de nuestra comuna:  
 Sara Calabrán y Eleodoro Sánchez  
 Graciela Saavedra y Luis Zapata  
 María Sandoval y Miguel Ángel Villarroel  
 Elizabeth Aguilar y Rigoberto Carrasco

¡A seguir significando nuestro baile nacional y siendo parte activa de la comunidad!

